

# Presentación de las actas de las *III Jornadas de Estudiantes Investigadorxs en Letras*

Mariano Vilar

Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires

[mvilar@uba.ar](mailto:mvilar@uba.ar)

Lucía Castillo

Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires

[lucia.castillo@uba.ar](mailto:lucia.castillo@uba.ar)

El Departamento de Letras tiene el agrado de presentar las actas de las *III Jornadas de Estudiantes Investigadorxs en Letras*, que tuvieron lugar en agosto de 2022. La tercera edición de estas jornadas, que se inauguraron en 2018, significó el regreso a los eventos académicos presenciales, motivo de gran felicidad después de dos años sin encontrarnos con compañerxs y colegas en el edificio de la Facultad. Las jornadas no solamente contaron con mesas de ponencias sino que, además, incluyeron paneles en los que investigadorxs de gran trayectoria expusieron sus experiencias en el camino de la investigación en Letras y un taller de metodología dirigido a aquellxs que están dando sus primeros pasos en ese camino.

Más allá de la coyuntura específica de esta edición, es oportuno recordar el propósito general de las *Jornadas de Estudiantes Investigadorxs*. En las últimas décadas, el sistema académico nacional, con sus aciertos y desaciertos, ha favorecido el crecimiento de las carreras de posgrado y ha abierto distintas posibilidades (principalmente en la forma de becas) para facilitar que unx egresadx reciente pueda obtener una maestría o un doctorado de manera relativamente ágil, al menos en comparación con épocas previas. En nuestra carrera, la investigación en el nivel de grado (es decir, aquella que se realiza antes de recibirse) no tiene la misma visibilidad que la investigación en el nivel de posgrado. Sin embargo, no hay duda de que, en la mayoría de los casos, es en este nivel donde aparecen los gérmenes de los intereses que conducirán luego a trabajos de mayor envergadura y profundidad. Algunos se convertirán en proyectos de maestría o de doctorado mientras que otros continuarán por otras vías. Es claro que el recorrido no es siempre lineal y que muchxs estudiantes modifican su trayectoria a lo largo del camino. Convencidxs de que ninguno de los puntos por los que pasamos en nuestra formación es irrelevante, puesto que todos marcan nuestra trayectoria como investigadorxs, creemos que acompañar los primeros pasos es fundamental para apuntalar el recorrido de lxs estudiantes de Letras. Por eso, pensamos las *Jornadas de Estudiantes Investigadorxs* como un espacio de discusión y

divulgación de las investigaciones llevadas adelante por estudiantes de la carrera y como una instancia de encuentro entre las nuevas generaciones y aquellos investigadorxs que cuentan con una trayectoria rica y reconocida.

Esperamos que la publicación de estas actas facilite que otrxs estudiantes con interés en la investigación puedan apreciar las diversas producciones de sus compañerxs y utilizarlas en sus propios trabajos. A su vez, esperamos que la lectura de las ponencias funcione como inspiración para animarse a participar de las próximas *Jornadas de Estudiantes Investigadorxs en Letras*.

Por último, agradecemos a lxs estudiantes que participaron de las mesas compartiendo sus trabajos; a lxs moderadorxs, que aportaron sus miradas expertas; a lxs directorxs que se acercaron a escuchar las ponencias demostrando su compromiso con la formación de futurxs investigadorxs y a lxs docentes que tuvieron a su cargo las actividades de taller, de apertura y de cierre de las *Jornadas*.